
国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学 第７５回経営協議会議事要録 

 

 

日  時   平成３０年９月２０日（木）１４：０５～１５：４５ 

場  所   北陸先端科学技術大学院大学 国際交流会館１階 第１・第２会議室 

出 席 者   浅野哲夫（議長），寺野稔，松澤照男，新田正樹，黒田壽二，川西俊吾， 

相澤益男，岩澤康裕，岩野和生，加藤邦紘，久和進，澁谷進及び平澤泠の 

各委員 

欠 席 者   永井由佳里及び谷本正憲の各委員 

オブザーバー 細野昭雄学長特別参与，神田陽治学系長，金子峰雄学系長，村田英幸学系長， 

塚原俊文学系長 

 

 

議事に先立ち，議長から，事前に送付した平成３０年６月２０日開催の第７４回経営協議

会の議事要録（案）について，資料１に基づき説明があり，原案のとおり承認された。 

 

議 事 

＜審議事項＞ 

１ 領域の見直し及びカリキュラム改革の検討状況について 

学長から，領域の見直し及びカリキュラム改革の検討状況について，資料２－１，資料

２－２及び資料２－３に基づき説明があり，意見交換を行った。 

 

 （学外委員等からの意見） 

  ・学生には技術者の責務と技術が社会にもたらす影響を徹底的に理解させるべき。１年

目に１コマでもよいので，教える機会を設けると良い。 

 

  ・幅広い視野を持った学生の育成が期待できるので，さらに研鑽してもらいたい。企業

との連携については，一つの車輪として回り始めていることは評価できるが，人類の

知を高めるということも大学の重要なミッションである。大学の公益性というものを

二輪車，三輪車として捉え，すぐには役に立たないかもしれないが企業の２歩先，３

歩先を行くような基礎研究をじっくり行うべきである。 

   

  ・企業から大学への支援も大事ではあるが，大学から企業へと支援の矢印が向く構造を

考えるべきである。学生だけではなく，教員にも現実を直視し，社会を知るという姿

勢を持ってもらいたい。 

   

・分野を超えた総合力が世の中のあらゆる所で問われている昨今，この大学の魅力をど

ういう方向に持っていくべきかについて学内で議論し，教員の認識を学内で統一すべ

き。 



・日本の企業の研究所では，日本の学生だけでは回らない状況である。アジアの留学生

が増加している中で，日本の学生が追いやられていると感じるのではなく，それを刺

激と感じるよう教員がリードすべき。 

 

・このカリキュラム改革が学生にとって，どういう改革なのかという視点が欠けている。

学生を獲得あるいは惹き付けるためにも体系的に整理を行い，改革の柱を立てるとよ

い。更には，どういう人材を作りたいかを明確にすべき。 

 

・企業のトップの方々と学長，教員，学生も含めてディスカッションをすべき。学生は

企業の現場の人と触れ合うことで，企業の考えを肌で感じることができ，先を見通す

力を養うことができるのではないか。 

 

・この改革が教員にとってもメリットがあるということを説明できないと教員の協力は

得られない。改革が構造化，論理化されることで，理解できるものとなる。学生の反

応を詳細に分析し，どうすれば意図を感じてもらえるかを考えるべき。 

 

・若手教員は大学の将来に対しての関心が希薄である。要因としては，若手教員の収容

枠の減少が挙げられる。また，定年の延長も今後要因となりうる。大学が力を発揮し

ていくには，若い力を如何にして大学の力としていけるかが重要であり，人事の方針

をどうしていくのか，大学の改革の方針との整合性をどうするかが課題である。 

 

・国際化の中で，日本の大学の研究競争力・教育力が低下している。根本には学生を様々

な括りで囲ってしまい，蛸壺化していることがある。 

この改革は，様々なアイディアで垣根が取り払われていて良い。成功や失敗に捉われ

ず，蛸壺化を打破して新しい体制を構築する努力を続けていくことが大事である。 

 

   

＜報告事項＞ 

１ 平成３０年度会計監査人の選任について 

  監査室長から，平成３０年度会計監査人の選任について，資料３に基づき報告があった。 

 

２ 平成３１年度概算要求の状況について 

  会計課長から，平成３１年度概算要求の状況について，資料４に基づき報告があった。 

 

３ 平成３１年度施設整備費補助金概算要求の状況について 

  阿部副理事から，平成３１年度施設整備費補助金概算要求の状況について，資料５に基

づき報告があった。 

 

 



４ 平成３０年度人事院勧告について 

  人事労務課長から，平成３０年度人事院勧告について，資料６に基づき報告があった。 

 

５ 平成３０年１０月、平成３１年４月入学入試状況について 

  教育支援課長から，平成３０年１０月、平成３１年４月入学入試状況について，資料７

に基づき報告があった。 

 

６ 平成３０年度第１回「産業界の有識者と学長との懇談会」の開催報告 

  寺野理事から，平成３０年度第１回「産業界の有識者と学長との懇談会」の開催につい

て，資料８に基づき報告があった。 

 

７ 最近の本学の活動状況について 

  大学戦略・広報室長から，最近の本学の活動状況について，資料９に基づき報告があっ

た。 

 

８ 最近の本学に関する新聞報道について 

  大学戦略・広報室長から，最近の本学に関する新聞報道について，資料１０に基づき報

告があった。 

 

９ 監事の交代について 

  監査室長から，監事の交代について報告があった。 

 

 

＜その他＞ 

１ 次回の開催について 

  議長から，次回の本協議会の開催を平成３０年１１月２２日（木）に予定している旨の

説明があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



資料 

１   第７４回経営協議会議事要録（案） 

２－１ 人間力・創出力イノベーション論 

２－２ 知的たくましさ（スキル体系） 

２－３ 平成３０年度卓越大学院プログラム申請書 

３   国立大学法人における会計監査人の選任について（通知） 

４   平成３１年度概算要求の状況 

５   平成３１年度施設整備費補助金概算要求の状況について 

６   平成３０年人事院勧告について 

７   平成３０年１０月、平成３１年４月入学入試状況について 

８   平成３０年度第１回「産業界と有識者と学長との懇談会」の開催報告 

９   最近の本学の活動状況について   

10   最近の本学に関する新聞報道について 

 


